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En la Casa Consistorial del M. I. Ayuntamiento de Auritz/Burguete siendo las 19,00 horas 
del día 6 de febrero de 2024, se reunió el Ayuntamiento al objeto de celebrar sesión 
ordinaria con la asistencia de los Sras./es. Concejalas/es, Dª. Ana Azanza Burusco, D. José 
Irigaray Gil, Dª. Andrea Juandeaburre Serna y D. Eder Martínez de Miguel, bajo la 
presidencia del alcalde D. Unai Irigaray Osés, actuando como Secretaria de la Corporación 
Doña Marisol Ezcurra Irure. 

1.- APROBACIÓN DE ACTAS DE SESIÓN DE 16 DE DICIEMBRE Y 27 DE 
DICIEMBRE DE 2023 
La Corporación acuerda por unanimidad, aprobar las actas de sesión de 16 de diciembre y 
de 27 de diciembre de 2023. 
 
2.- CONOCIMIENTO DE RESOLUCIONES DE ALCALDÍA EMITIDAS DESDE 
28 DE OCTUBRE HASTA EL 2 DE FEBRERO DE 2024. 
Informa el alcalde Sr. Irigaray Oses, del contenido de las Resoluciones de Alcaldía desde 
el 28 de octubre de 2023 hasta el 2 de febrero de 2024, que constan en el expediente de la 
sesión, dándose los miembros de la Corporación por enterados. 

3.- ACUERDO APROBACIÓN CAMBIO LIMITES MENDITXURI.  
Toma la palabra el alcalde Sr. Irigaray Oses que expone el acuerdo de pleno de 7 de octubre 
2014 tomado al respecto y que se trasladó al concejo de Aurizberri/Espinal en el que se 
explica el motivo del trazado de la actual alambrada que no la muga es debido a un convenio 
de 1886 entre las dos entidades en el que se cedía a Aurizberri/Espinal el aprovechamiento 
de los pastos de la zona de Menditxuri a cambio de un camino que cruzaba Otegi desde la 
Venta hasta el caserío de Arrobi. Informa también que ese acuerdo se tomó en base a un 
informe de la Sección de Comunales de 2014 que ratifica el error existente. 
El 28 de diciembre de 2023 se celebró una reunión a tres bandas entre el Ayuntamiento del 
Valle de Erro, el Concejo de Aurizberri/Espinal y el Ayuntamiento de Auritz/Burguete 
donde se expuso el tema y se acordó llevar a cabo un levantamiento topográfico. La 
topógrafa Idoia Lasa fue la encargada de realizarlo y se llevó a cabo el pasado 2 de enero 
al que asistieron por parte de Aurizberri/Espinal Nahia Sánchez y por parte de 
Auritz/Burguete Ana Azanza, Joxepe Irigaray y Unai Irigaray. En el estudio de campo se 
pudo comprobar que hay error en la colocación de las mugas 7, 8 y 9. Según el plano 
resultante del levantamiento efectuado hay un desfase de 35.992,29 m 2  
Toma la palabra el concejal Sr. Irigaray Gil añadiendo que el espíritu de este acuerdo es el 
mismo del que se tomó el 7 de octubre de 2014, es decir solamente se mueve la zona en 
planimetría y catastro, no en la realidad física ya que la alambrada se mantendrá igual ni en 
el aprovechamiento pascícola que lo seguirá pastando ganado relacionado con 
Aurizberri/Espinal. Añade que para el levantamiento se tuvo en cuenta la cartografía 
antigua y la del Instituto Geográfico Nacional. Comenta que en reunión mantenida con la 
sección forestal con motivo del plan de ordenación forestal se recomendó desde esa sección 
corregir esos errores que los hay también con otros municipios limítrofes. 
Toma la palabra la Secretaria explicando los pasos que se deben llevar a cabo, ya que 
tratándose de adaptar los términos municipales a las realidades físicas, demográficas, 
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urbanísticas y culturales y afectando la regularización al término municipal, tal y como 
recoge la Ley Foral 6/90 de Administración Local, se debe remitir el expediente al 
Departamento de  Administración Local de la Comunidad Foral (Comisión de Delimitación 
Territorial), previo informe del Instituto Geográfico Nacional, para informe y aprobación 
de la modificación resultante. 
Debatido el asunto se acuerda por unanimidad: 
1.- Aprobar el levantamiento topográfico de la muga de Menditxuri realizado por Idoia 
Lasa Covarrubias, ingeniero técnico agrícola con número de colegiado 1.549 
2.- Dar traslado del presente acuerdo al concejo de Aurizberri/Espinal y al ayuntamiento 
del Valle de Erro. 
3.- Una vez se reciban los respectivos acuerdos del concejo de Aurizberri/Espinal y del 
ayuntamiento del Valle de Erro, remitir todo el expediente al Departamento de 
Administración Local para su aprobación.  
 
4.- APROBACION PROYECTO GIMNASIO MUNICIPAL. 
Toma la palabra el alcalde Sr. Irigaray Oses que expone que uno de los temas principales 
que salió del proceso participativo de juventud realizado el año pasado, así como una de las 
propuestas de su grupo en las elecciones fue el tema del ocio saludable. Dicho tema, siendo 
además necesario encontrar un local donde poder llevarlo a cabo, se ha tratado tanto con el 
grupo municipal como con la asociación cultural Garaitzeko-Asi. Unos de los espacios 
posibles podría ser la parte de arriba de la Casa de Cultura, pero teniendo en cuenta que 
están previstas próximamente obras de la reforma de su tejado, el uso de dicho espacio se 
hace inviable teniendo que esperar, proponiendo para estudio y de manera provisional, 
puesto que ya hay varios equipos comprados que podrían empezar a utilizarse, adecuar los 
locales de los bajos de la Casa Consistorial mediante auzolan dejando una sala diáfana, ver 
la respuesta de la juventud y en general de la población, estudiando a su vez una normativa 
de uso. 
Toma la palabra el concejal Sr. Irigaray Gil que propone que antes de mover ningún tabique 
se midan los aparatos para ver las posibilidades del local y si hay espacio suficiente. 
La Corporación acuerda por unanimidad estudiar la adecuación de los locales del 
Ayuntamiento para gimnasio y si se considera viable llevar a cabo los trabajos pertinentes, 
preparando mientras una normativa de uso del local. 
 
5.- ACUERDO SOLICITUD ENMIENDA NOMINATIVA REHABILITACIÓN 
FRONTÓN “JOSTALEKU”. 
Toma la palabra el alcalde Sr. Irigaray Oses que propone presentar una enmienda 
nominativa a los presupuestos generales de Navarra para 2024 al objeto de reparar los 
desperfectos que sufre el frontón Josta-Leku en su cubierta y ventanas. Da lectura de la 
misma que se transcribe literalmente. 
“El frontón Josta-Leku fue construido en 1926 y cubierto en 1950. En 1991 se llevó a cabo 
una importante remodelación con cambio de la cubierta.  
Es un edificio integrado en la plaza del Ayuntamiento, es decir en el centro del pueblo. 
En la actualidad presenta deficiencias en la cubierta debido a la dificultad de acceso a la 
misma para llevar acciones de mantenimiento. En el temporal del pasado 28 de octubre la 
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cumbrera traslucida de policarbonato sufrió grandes daños que han originado importantes 
goteras que hay que añadir al defectuoso estado de canalones y bajantes, desprendimiento 
de elementos de sujeción de nieve, así como al mal estado de la carpintería de ventanas.  
Se trata de una instalación muy apreciada en el pueblo por ser el único espacio para poder 
hacer deporte en condiciones. Así, en él se celebran campeonatos de futbito y pelota 
organizados por la juventud local, es utilizado por la escuela de pelota Auñamendi para 
impartir clases de pelota en la modalidad de xare, es lugar de encuentro para el ejercicio 
de deporte en el pueblo y por último decir que se utiliza como patio del colegio público de 
la localidad que carece de otra instalación alternativa. 
En la actualidad no existe una línea de subvenciones para poder acogerse para su 
reparación. 
Por ser un lugar fundamental en el municipio, el Ayuntamiento quiere llevar a cabo esos 
trabajos de mantenimiento mínimos para que la instalación se pueda utilizar en las debidas 
condiciones. 
Teniendo en cuenta, por un lado, la justificación expuesta y por otro, el hecho que el 
Ayuntamiento se halla inmerso en una serie de proyectos necesarios de ejecutar (Plan de 
Infraestructuras Locales, Mejora de captación de agua en alta para abastecimiento, 
Mejora de la envolvente de la casa de cultura o mejora de la eficiencia energética en el 
alumbrado público) que tienen un alto coste para una institución del tamaño de esta, se 
solicita: 
Se apruebe una enmienda nominativa en favor del Ayuntamiento de Auritz/Burguete a los 
presupuestos generales de Navarra por un importe de la totalidad de lo presupuestado que 
asciende a 19.688,33 €.” 
La Corporación acuerda por unanimidad presentar la moción propuesta por el Sr Alcalde 
trasladándola a todos los partidos políticos con representación en el Parlamento de Navarra 
a excepción de VOX. 
 
6.- SOLICITUD AYUDAS DANA, APROBACIÓN PROYECTO REPARACIÓN 
CAMINOS 
Toma la palabra el alcalde Sr. Irigaray Oses que la pasada legislatura se presentó en el 
Departamento de Desarrollo Rural una memoria valorada para el arreglo de los daños por 
la borrasca Dana de 2023 las cuestas de la parte oeste del casco urbano en Maiorlategia. El 
Departamento aseguraba una subvención del 90% pero cuando ha llegado la resolución es 
del 55% aunque han permitido adecuar el proyecto a la cuantía concedida por lo que se 
propone reorganizar el proyecto de manera que el importe no sea muy superior de la 
cantidad concedida y priorizando las zonas de actuación. Por lo que propone hacer tres de 
los cuatro caminos de las huertas dejando el coincidente con el Camino de Santiago sin 
ejecutar ya que es el que mejor estado tiene y susceptible de recibir ayudas por otras vías. 
La Corporación acuerda por unanimidad adecuar la memoria valorada a las cuestas de 
Azanza, Gil y Urdoz dejando fuera la de Loigorri ya que esta por ser Camino de Santiago 
podrá acogerse a otras ayudas y está en mejor estado que las propuestas. 
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7.- GESTIÓN EQUIPOS AUDIOVISUALES CASA CULTURA Y APROBACIÓN 
TASA 
Toma la palabra el alcalde Sr. Irigaray Oses que informa de una reunión que mantuvieron 
el concejal Sr. Martínez y él con la sociedad Garaitzeko-Asi donde se constató la necesidad 
de establecer una regulación y un grupo para el manejo de los equipos audiovisuales de la 
casa de cultura para que no los toque todo el mundo como pasó con los anteriores. Se pensó 
crear un grupo voluntario de cuatro o cinco personas que aprendiesen su utilización y que 
fuese gratificado por medio de una tasa que se cobrase al respecto y que se fijará más 
adelante. 
El concejal Sr. Martínez comenta que hay casos de gestión parecidos como la casa de 
cultura de Lesaka por lo que habrá que estudiar el tema. 
La Corporación acuerda por unanimidad hacer un llamamiento al respecto entre la juventud 
para la creación del grupo y estudiar las tasas que hay que establecer. 
 
8.- SOLICITUD DE NOMBRE DE CALLE AL AYUNTAMIENTO DE PAMPLONA 
Toma la palabra el alcalde Sr. Irigaray Oses, que da lectura al texto que se transcribe a 
continuación y que propone para su aprobación. 
Teniendo en cuenta que el próximo 13 de junio se cumple el centenario del traslado de los 
restos de D. Hermilio de Olóriz de Madrid donde falleció el 4 de mayo de 1919 a 
Pamplona/Iruñea, esta Corporación entiende que es una buena efeméride para sacar del 
ostracismo su figura. 
El 20 de mayo de 2020 este Ayuntamiento solicitó al de Pamplona/Iruñea que se le dedicase 
una calle. Se acordó la iniciativa coincidiendo con el centenario de otra solicitud similar. 
En concreto el 28 de abril de 1920 elevó ante la Diputación Foral de Navarra un acuerdo 
con motivo del primer aniversario del fallecimiento de su vecino durante muchos años D. 
Hermilio de Olóriz. En él manifestaba su deseo de que dicha institución realizara “un 
tributo especial de admiración y cariño al que fue vecino ilustre de esta Villa, el benemérito 
patriota navarro […] que tantos méritos contrajo ante el país por su acendrado patriotismo 
puesto en su vida entera al servicio exclusivo del engrandecimiento y gloria de Navarra”. 
Para ello, en atención a que Olóriz era natural de Pamplona, las corporaciones auriztarras 
de 1920 y 2020 proponían que se le dedicara una de las calles de la ciudad. 
En 2017 el Gobierno de Navarra concedió a título póstumo la Medalla de Oro de Navarra 
a Arturo Campión, Julio Altadill y Hermilio de Olóriz. Fue una distinción más que 
merecida para quienes definieron la bandera de Navarra y formaron junto a otros la élite 
cultural de la Navarra de finales del XIX y principios del XX.  
Altadill y Campión son relativamente conocidos, sin embargo, Hermilio de Olóriz 
(Pamplona, 1854 - Madrid, 1919) es uno de esos personajes cuya aportación a nuestra 
tierra, tanto en su faceta de historiador como de poeta, es ignorada y olvidada.  
Cofundador de la Asociación Euskara de Navarra en 1877, colaboró en su órgano de 
expresión la Revista Euskara (1878-1883). Fue nombrado Bibliotecario y Cronista de 
Navarra por la Diputación en 1878, puestos que desempeñó, el primero hasta 1908 y el 
segundo hasta su muerte en 1919. Correspondiente de la Real Academia de la Historia 
desde 1885, en 1888 fue elegido miembro extranjero de la Sociedad Francesa de 
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Arqueología. En 1891 ingresó en la Comisión de Monumentos Históricos y Artísticos de 
Navarra y colaboró en la publicación de su Boletín. 
Destacó en la movilización popular conocida como La Gamazada (1893-1894), de la que 
escribió su crónica oficial. La fama de aquellos días le llevó el año 1895 a ocupar el puesto 
de mantenedor de los Juegos Florales de Barcelona y a ser elegido socio delegado en 
Navarra del Centro Excursionista de Cataluña. Recibió el encargo de la Diputación para 
escribir los textos que se colocaron en las lápidas del Monumento a los Fueros, recuerdo 
de aquellas protestas.  
Olóriz lamentó la ruina en la que se encontraban muchos monumentos, por ejemplo, el 
castillo de Olite/Erriberri, y no escatimó esfuerzos en aras a lograr su restauración.  
Su obra literaria en prosa y verso, en su totalidad relacionada con Navarra, es amplia y 
desconocida. Está formada por más de diez libros y artículos publicados en diversos 
periódicos, revistas y boletines. 
Tras su fallecimiento, salvo esporádicas ocasiones como el canto del poeta Máximo 
Ortabe, le llegó el largo olvido.  
Si Altadill y Campión figuran en los callejeros de Pamplona y Ansoáin, respectivamente, 
Olóriz lo hace desde 1997 en el de esta villa de Auritz/Burguete y posteriormente en el de 
Pueyo. Varias veces escritores como Miguel Izu o Iñaki Uriarte han solicitado en prensa 
incluirlo en el callejero pamplonés. Cuando se renombró la antigua calle Mártires de la 
Patria a principio de los años ochenta, se barajó la posibilidad de darle su nombre, pero 
al final se declinó por el actual de Castillo de Maya.  
El 25 de mayo de 2020 el pleno de Ayuntamiento de Auritz/Burguete, tomando el testigo de 
un siglo atrás actualizada a las circunstancias de la actualidad, acordó remitir al 
Ayuntamiento de Pamplona/Iruñea una solicitud de dedicación de calle y protección de la 
sepultura. 
Respecto a su sepulcro decir que si una celebridad histórica tenga o no tenga tumba es de 
una importancia relativa, el conservarla es un dato que da pistas sobre el trato que un país 
da a la cultura y a quienes la hacen posible. Teniendo en cuenta que el matrimonio Olóriz-
Llanos no tuvo descendencia y la titularidad de la fosa está “en el aire”, Entiende esta 
Corporación que el Ayuntamiento de Pamplona/Iruñea se debe hacer cargo de la misma y 
velar por su conservación como parte de la historia y del patrimonio cultural de Navarra.  
Por todo ello, el pleno del Ayuntamiento de Auritz/Burguete, continuando con las 
iniciativas tomadas por las Corporaciónes de esta Villa en 1920 y 2020, solicita al 
Ayuntamiento de Pamplona/Iruñea que: 
- Se dedique una calle o plaza de la Ciudad a D. Hermilio de Olóriz, preservando de esta 
manera en parte su memoria. 
- Se responsabilice del mantenimiento de su sepultura (calle Santo Tomás 74) en el 
cementerio de esa Ciudad, por considerar su persona merecedora de ello como parte de 
la historia y patrimonio de Navarra, tal como actúa ese Ayuntamiento con los sepulcros 
de Sarasate, Yanguas y Miranda, Iturralde y Suit o del marqués de Marcilla. 
 
La Corporación acuerda por unanimidad: 
 1.- Solicitar al Ayuntamiento de Pamplona que dedique una calle o plaza de la Ciudad a 
D. Hermilio de Olóriz, preservando de esta manera en parte su memoria. 



6 
 

 2.- Solicitar al Ayuntamiento de Pamplona que se responsabilice del mantenimiento de su 
sepultura (calle Santo Tomás 74) en el cementerio de esa Ciudad, por considerar su persona 
merecedora de ello como parte de la historia y patrimonio de Navarra, tal como actúa ese 
Ayuntamiento con los sepulcros de Sarasate, Yanguas y Miranda, Iturralde y Suit o del 
marqués de Marcilla. 
 3.- Dar traslado al Ayuntamiento de Pamplona/Iruñea del acuerdo adoptado. 
  
9.- PROPUESTA ADHESIÓN CONVENIO AGENTE DE IGUALDAD  
El alcalde Sr. Irigaray Oses, informa que, aunque en la anterior legislatura se acordó no 
adherirse al convenio de la contratación de la agente de igualdad para la zona, al ser una 
nueva corporación se han puesto en contacto con él para valorar de nuevo esta posibilidad 
de adhesión al convenio, por lo que entiende que el tema se debe volver a debatir. En todo 
caso, habiendo estudiado los costes que hasta la fecha ha tenido el servicio, el presupuesto 
para el 2024 y la subvención concedida, en su opinión teniendo en cuenta las circunstancias 
económicas y necesidades del Ayuntamiento considera que lo más adecuado sería ver, 
durante los dos años de vigencia del convenio, como ha funcionado el servicio, sus acciones 
y resultados y con ello retomar en su caso, de nuevo el tema.    

Toma la palabra el concejal Sr. Irigaray Gil que expone que, en un cálculo aproximado, el 
ayuntamiento de Burguete en 2023 se ha gastado entre 125.000 y 130.000 € en gastos de 
personal sin contar contrataciones específicas a terceros que ha llevado a cabo. Anuncia 
que en este ejercicio además hay que hacer un gasto extraordinario para los gastos de 
personal de Cederna por la gestión de los fondos de la UGET Pirineos. Añade que hay que 
tener en cuenta los gastos extraordinarios de las obras de pavimentación de Kanaleburua y 
calle Roncesvalles y la reforma prevista de la casa de cultura por lo que no es partidario de 
contratar a nadie más ya que entiende que esa función la pueden hacer la mancomunidad 
de servicios sociales Auñamendi. Se retrotrae a la sesión del 17 de septiembre de 2002, 
cuando era concejal y se modificó la plantilla orgánica a la que voto en contra por 
considerarla sobredimensionada para la población de Burguete en un contexto diferente en 
cuanto a población y mejor situación económica de la institución. Sin olvidar que la 
subvención es para el gasto de personal de 11 meses, no de doce durante dos años y no se 
sabe que pasará a posteriori. 

Toma la palabra la concejala Sra. Azanza que su postura es de un no rotundo porque 
considera que el servicio se puede buscar a través del Gobierno de Navarra o de otros 
organismos como la FNMC que pone a disposición de los asociados medidas al respecto. 
Incluso el Ayuntamiento a través de la asociación cultural Garaitzeko Asi se podrían 
organizar actividades relacionadas con el tema. Además, a los gastos de personal hay que 
sumar los gastos de acciones a llevar a cabo y por otro lado, ha preguntado a ayuntamientos 
adheridos y desconocen a día de hoy las actividades que se van a llevar a cabo. Por último 
considera que debería ser un servicio gestionado por la Mancomunidad de Servicios 
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Sociales Auñamendi, mancomunidad que en su momento reunión por el coste que el mismo 
tenía. 

El alcalde Sr. Irigaray Oses opina que como institución es importante tener muy en cuentas 
todo lo relacionado con la igualdad y la aplicación de la ley, pero es mucho más importante 
trabajar con la ciudadanía y parece que la contratación del servicio va más dirigido a las 
entidades que a la propia población. 

Tras el debate la Corporación acuerda por unanimidad esperar y ver que evolución y 
desarrollo tiene el servicio, y no adherirse al mismo, al menos hasta que no pasen los dos 
años de la firma del convenio para la contratación de agente de igualdad. 

10.-APROBACIÓN CALENDARIO FESTIVO 
La Corporación acuerda por unanimidad aprobar la propuesta del Sr. Alcalde para el 
calendario de fiestas locales que queda plasmado a continuación. 
 -Carnaval (ya celebrado)                          2 de febrero 
 -Feria de Primavera o Santa Cruz             5 de mayo 
 -Fiestas patronales de San Juan                21, 22, 23, 24, y 25 de junio 
 -Feria de Artesanía                                   15 de agosto 
 -Feria de Septiembre                                22 de septiembre 
 -San Nicolás                                               6 de diciembre. 
 
11.-MOCION DE INICIATIVA SOCIAL “AHORA 1080 ORAIN”  
Toma la palabra el alcalde Sr. Irigaray Oses que da cuenta de la moción presentada por el 
colectivo “Ahora 1080 € Orain” para pedir que se contemple que la pensión mínima en 
Navarra sea de 1080 €. 

La Corporación acuerda por unanimidad: 

1.- Demandar al Gobierno y Parlamento de Navarra que habilite desde este año 2024 la 
partida presupuestaria necesaria para completar hasta 1080 euros por 14 pagas la pensión 
de las personas pensionistas. 

2.- Manifestar el apoyo de este consistorio a las reivindicaciones de este colectivo y 
concretamente a la eliminación de la brecha de género en las pensiones. 

3.- Enviar al Gobierno y Parlamento de Navarra notificación de la decisión adoptada en el 
pleno de este Ayuntamiento. 

12.- INFORMACION VARIA. 
Toma la palabra el alcalde Sr. Irigaray Oses que informa los siguientes temas. 

Adjudicación nieve campaña 2023-24. 
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Que se ha prorrogado la concesión de la nieve de la campaña anterior a Carlos Leache 
debido a que no daba tiempo a sacarla a concurso. Quedando pendiente para este año sacar 
de nuevo a concurso la limpieza de la nieve para las próximas campañas. 

 La Corporación se da por enterada. 

Modificación ordenanza aprovechamientos comunales.  

Que no habiendo habido alegación en el periodo de exposición pública a la modificación 
de dicha ordenanza (artículo 16 C) por la que se dicta que para aprovecharse de los lotes de 
leña se tendrá que residir los 12 meses del año en esta villa, queda aprobada definitivamente 
tras la publicación en el BON.  

La Corporación se da por enterada. 

Modificación de la normativa municipal. 

Que no habiendo habido alegación en el periodo de exposición pública a la modificación 
de dicha normativa por la que se equipará el apartamento turístico con vivienda, queda 
aprobada definitivamente y se publicará en el BON. 

La Corporación se da por enterada. 

Mesa del Pirineo. 

Que se ha constituido la nueva Mesa del Pirineo con las nuevas personas electas de las 
diferentes instituciones locales de la comarca y que se ha creado una comisión permanente 
para gestionar el día a día del grupo.  

La Corporación se da por enterada. 

Luces del frontón. 

Que debido a que la luz del frontón estaba estropeada, se le encargó a Alejandro Belzunce 
el arreglo de la misma y que ya desde antes de Navidad está en correcto funcionamiento.  

La Corporación se da por enterada. 

Landarte. 

Que se ha considerado interesante la propuesta recibida por la agente de Cederna y que, 
con el objetivo de trabajar temas culturales unidos a la despoblación y la ruralidad, este 
Ayuntamiento solicitará participar en el proyecto.  

La Corporación se da por enterada. 

Estudio energético. 
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Que con el objetivo de avanzar hacia la descarbonización y la creación de energía limpia 
en esta localidad y así ofrecer fuentes de energía renovable a los vecinos y las vecinas de 
Auritz/Burguete se pretenden aprovechar las ayudas que ha sacado el Servicio de 
Transición Energética del Gobierno de Navarra para realizar un pequeño proyecto que gire 
en torno a la generación fotovoltaica a cargo del ingeniero Xabier Zubialde. Presentándose 
el proyecto a las subvenciones mencionadas con el objetivo de conseguir financiación. 

 La Corporación se da por enterada. 

Infraestructuras ganaderas. 

Que ha llegado la resolución de la subvención relativa a las infraestructuras ganaderas y 
que debido a que el importe es menor 40.000 euros sin IVA se adjudicarán a través de 
resolución de alcaldía.  

La Corporación se da por enterada. 

Alumnado de prácticas. 

Que se ha solicitado al IES Agroforestal un alumno para realizar prácticas de formación 
como el pasado año. 

La Corporación se da por enterada. 

Inauguración del monumento a los represaliados de la guerra de 1936. 

Que se está barajando con el Departamento de Paz y Convivencia y las familias de los 
asesinado poder inaugurarlo el próximo 23 de marzo. 

La Corporación se da por enterada. 

13.- RUEGOS Y PREGUNTAS. 
Toma la palabra la concejala Sra. Azanza que propone retomar la idea de organizar una 
visita para la población al yacimiento de Santa Criz de Eslava. Informa que fue una idea 
que tuvo la anterior Corporación pero que debido a la pandemia se tuvo que suspender. La 
idea era que se organizase por el Ayuntamiento pero que los gastos corriesen a cargo de las 
personas apuntadas. 
El concejal Sr. Irigaray Gil confirma lo dicho por la Sra. Azanza y explica que el motivo 
de la organización era conocer directamente las consecuencias de la declaración de BIC del 
yacimiento en un municipio de las características de Burguete. Que se puso en contacto con 
los alcaldes de Eslava y Liédena ya que los dos municipios tienen yacimientos similares al 
de Zaldua, así como con José Antonio Pedroarena para que enseñara el monasterio de Leyre 
y con el restaurante de Liédena para concretar y cerrar un precio de menú pero que la 
pandemia hizo anular todo. 
La Corporación aprueba retomar la idea del viaje propuesta por la concejala Sra. Azanza. 
Toma la palabra el alcalde Sr. Irigaray Gil que informa por un lado que las conversaciones 
para adquirir el molino harinero no han llegado a buen término ya que el coste de la 
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operación no se podía asumir porque la obra a realizar para su mantenimiento se iba de las 
posibilidades del Ayuntamiento. 
Por otro lado, comenta que el próximo año se cumple el quinto centenario de dos hechos 
que considera importantes en la historia local. Por un lado, la visita que con motivo de la 
firma del contrato de arrendamiento del molino hizo Francisco de Jaso y Azpilicueta (San 
Francisco Javier) el 1 de febrero de 1525 y por otro, la quema de cinco o seis personas que 
tuvo lugar en la plaza acusadas de brujería el 19 de junio de 1525. Considera que ambos 
hechos hay que recordarlos, así, para el de la brujería, existe un proyecto de monumento 
realizado por Begoña Munárriz Guezala y para la efeméride de la visita de San Francisco 
Javier propone aprovechando la reordenación de tráfico entre Loizu y Otermin estudiar el 
tema de poner un monumento que podría contener dos muelas de molino que ha encontrado 
en Antufa y Mugakolarrea y que próximamente junto al concejal Sr. Martínez las 
catalogarán. 
La Corporación estudiará la propuesta del concejal Sr. Irigaray Gil. 
 
Y no habiendo más asuntos que tratar, siendo las 20:00 h. del mismo día, se levanta la 
sesión, de lo que doy fe. 
 

Aurizko Udaletxean, 2024ko otsailaren 6an, 19:00etan, Udala bildu zen bilkura arrunta 
egiteko. Bertaratuak: Ana Azanza Burusco, José Irigaray Gil, Andrea Juandeaburre Serna 
eta Eder Martínez de Miguel zinegotziak, bilkuraburu alkatea, Unai Irigaray Oses izan zen 
eta idazkaria, udalbatzarena, Marisol Ezcurra Irure.  

1.- 2023ko ABENDUAREN 16an ETA 27an EGINDAKO BILKUREN AKTEN 
ONESPENA. 
Udalbatzak erabaki du aho batez 2023ko abenduaren 16ko eta abenduaren 27ko bilkuren 
aktak onartzea. 
 
2.- 2023ko URRIAREN 28tik OTSAILAREN 2a ARTE ALKATEAK EMAN 
DITUEN EBAZPENEN INGURUKO INFORMAZIOA 
Irigaray Oses alkateak 2023ko urriaren 28tik 2024ko otsailaren 2ra eman dituen ebazpenen 
gaineko informazioa eman du, horiek bilkurako espedientean daude eta udalkide guztiak 
jakitun dira. 

3.- MENDITXURIKO MUGAK ALDATZEKO ONESPENAREN ERABAKIA  
Irigaray Oses alkate jaunak hartu du hitza, eta horri buruz 2014ko urriaren 7ko osoko 
bilkuran hartutako erabakia azaldu du. Erabaki hori Aurizberriko Kontzejura eraman zen, 
eta bertan azaltzen da egungo alanbre hesiaren trazaduraren arrazoia, ez mugarena. Akordio 
hori bi erakundeen arteko 1886ko hitzarmen baten ondorio da. Hitzarmen horretan, 
Aurizberriri Menditxuri aldeko larreen aprobetxamendua laga zitzaion,  Bentatik Arrobiko 
baserriraino Otegi zeharkatzen zuen bide baten truke. Jakinarazi du baita erabakia Herri-
lurren Atalak 2014an egindako txostenaren arabera hartu zela, eta horretan akatsa berresten 
dela. 
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2023ko abenduaren 28an bilera egin zuten Erroibarko Udalak, Aurizberriko Kontzejuak eta 
Aurizko Udalak. Bilera hartan gaia azaldu eta jasotze topografikoa egitea erabaki zen. Idoia 
Lasa topografoak egin zuen lan hori urtarrilaren 2an eta bertan izan ziren Aurizberriko 
kontzejuaren ordezkari Nahia Sanchez eta Aurizko Udalaren ordezkari Ana Azanza, Joxepe 
Irigaray eta Unai Irigaray. Landa-azterketan egiaztatu ahal izan zen 7., 8. eta 9. mugak 
jartzean akatsa dagoela. Egindako jasoketaren ondoriozko planoaren arabera, 35.992,29 
m2ko desfasea dago.  
Irigaray Gil zinegotziak hartu du hitza, eta adierazi du akordio honen espiritua 2014ko 
urriaren 7an hartu zen bera dela, hau da, planimetrian eta katastroan dagoen eremua baino 
ez dela mugitzen, ez errealitate fisikoan, alanbre hesia berdin mantenduko baita, eta ez baitu 
eraginik izango bazkalekuen aprobetxamenduan, Aurizberriko aziendak egiten jarraituko 
baitu. Gaineratu du jasoketa egiteko antzinako kartografia eta Nazioko Geografia 
Institutuarena kontuan hartu zirela. Aipatu du oihan sailarekin izandako bileran, oihana 
antolatzeko plana zela eta, dauden akats horiek zuzentzea gomendatu zela, eta beste udalerri 
mugakide batzuekin akatsak ere badaudela. 
Idazkariak hitza hartu du eta egin beharreko urratsak azaldu ditu; izan ere, udal-mugarteak 
errealitate fisiko, demografiko, urbanistiko eta kulturaletara egokitzeko eta erregularizazioa 
udal-mugartera eramateko, Toki Administrazioari buruzko 6/90 Foru Legean jasotzen den 
bezala, espedientea Nafarroako Foru Komunitateko Toki Administrazioko Departamentura 
(Lurralde Mugaketarako Batzordea) bidali behar da, Nazioko Geografia Institutuak 
txostena egin ondoren, aldaketaren txostena eta onespena egin dezan. 
Gaia eztabaidatu ondoren, aho batez erabaki da: 
1.- Idoia Lasa Covarrubiasek, 1549 zenbakidun kolegiatuak, nekazal ingeniari teknikoak, 
Menditxuriko mugan egin duen jasoketa topografikoa onartzea. 
2.- Aurizberriko kontzejuari eta Erroibarko udalari erabaki honen berri ematea. 
3.- Aurizberriko kontzejuaren eta Erroibarko Udalaren erabakiak jaso ondoren, txosten 
osoa Tokiko Administrazio Departamentura igorriko da onets dadin.  
 
4.- UDAL GIMNASIOAREN PROIEKTUA ONARTZEA 
Irigaray Oses alkateak hartu du hitza, eta adierazi du iaz egindako gazteen parte-hartze 
prozesutik atera zen gai nagusietako bat eta bere taldeak hauteskundeetan egindako 
proposamenetako bat aisia osasungarria izan zela. Gai hori gauzatzeko lokal bat aurkitu 
beharra dagoenez gero, bai udal taldearekin bai Garaitzeko Asi kultur elkartearekin hitz 
egin da. Kultur Etxearen goiko aldea izan liteke espazio posibleetako bat, baina kontuan 
hartuta laster teilatua berritzeko obrak egitea aurreikusita dagoela, espazio hori ezin izango 
da erabili, eta, beraz, aztertu eta behin-behineko proposamena beharko da. Izan ere, 
erositako hainbat ekipo dagoeneko erabiltzen has daitezkeenez, proposatu da Udaletxeko 
beheko solairuetako lokalak egokitzea auzolanaren bidez, gela bakarra sortuz, eta gazteen 
zein gainerako biztanleen erantzuna ikustea eta erabiltzeko arautegia aztertzea. 
Irigaray Gil zinegotziak hartu du hitza eta proposatu du paretarik mugitu aurretik aparatuak 
neurtzea lokalaren aukerak eta behar adina leku dagoen ikusteko. 
Udalbatzak aho batez erabaki du Udalaren lokalak gimnasiorako egokiak diren aztertzea 
eta, bideragarritzat jotzen bada, behar diren lanak egitea, eta bitartean lokala erabiltzeko 
araudia prestatzea. 
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5.- “JOSTALEKU” PILOTALEKUA BIRGAITZEKO ZUZENKETA IZENDUNA 
ESKATZEKO AKORDIOA 
Irigaray Oses alkate jaunak hartu du hitza eta Josta-Leku pilotalekuak bere estalkian eta 
leihoetan dituen kalteak konpontzeko Nafarroako 2024rako aurrekontu orokorrei zuzenketa 
nominatiboa aurkeztea proposatu du. Ondoren agertzen den zuzenketa irakurri du: 
“Josta-Leku pilotalekua 1926an eraiki eta 1950ean estali zuten. 1991n, birmoldaketa 
handia egin zen, estalkia aldatuz. Udaletxeko plazan, hau da, herriaren erdian dagoen 
eraikina da. Gaur egun, akatsak ditu estalkian, zaila baita bertara sartzea mantentze-lanak 
egiteko. 
 
 Urriaren 28an, polikarbonatozko gailur zeharrargiak kalte handiak jasan zituen, eta 
itogin handiak eragin zituen. Gainera, erretenak eta zorrotenak egoera txarrean daude, 
elurrari eusteko elementuak askatzen dira eta leihoetako zurgintza oso gaizki dago. 
Instalazio hori oso estimatua da herrian, kirola egiteko leku bakarra baita. Hala, tokiko 
gazteek antolatutako futbito- eta pilota-txapelketak egiten dira bertan, Auñamendi pilota-
eskolak xare modalitatean pilota-eskolak emateko erabiltzen du, herrian kirola egiteko 
topalekua da eta, azkenik, beste instalaziorik ez duen herriko ikastetxe publikoko patio gisa 
erabiltzen da. 
Gaur egun ez dago diru-laguntza lerrorik horiek konpontzeko erabili ahal izateko. 
Udalerrian funtsezko tokia denez, Udalak gutxieneko mantentze lan horiek egin nahi ditu, 
instalazioa behar bezala erabili ahal izateko. Alde batetik, azaldutako justifikazioa hartu 
da kontuan, eta, bestetik, Udala gauzatu beharreko zenbait proiektutan murgilduta dagoela 
(Toki Azpiegituren Plana, hornidurarako ur gehiago hartzeko hobekuntza, kultura-
etxearen ingurakaria hobetzea edo argiteria publikoaren eraginkortasun energetikoa 
hobetzea). Proiektu horiek kostu handia dute argiteria publikoaren neurriko erakunde 
batentzat, eta honako hau eskatzen da: Aurizko Udalaren aldeko zuzenketa izendun bat 
onartzea Nafarroako aurrekontu orokorrei, 19.688,33 €guztira.” 
Udalbatzak aho batez erabaki du alkateak proposatutako mozioa aurkeztea eta Nafarroako 
Parlamentuan ordezkaritza duten alderdi politiko guztiei helaraztea, VOX izan ezik. 
 
6.- DANA ERAUNTSIAREN DIRULAGUNTZAK ESKATZEA, BIDEAK 
KONPONTZEKO PROIEKTUA ONARTZEA 
Irigaray Oses alkateak hartu du hitza eta esan du joan den legegintzaldian Landa 
Garapeneko Departamentuan memoria bat aurkeztu zela, Maiorlategiko hirigunearen 
mendebaldeko aldapetan eragina izan zuten 2023ko Dana depresioak eragindako kalteak 
konpontzeko. Departamentuak %90eko diru-laguntza ziurtatzen zuen, baina ebazpena iritsi 
denean %55ekoa da, nahiz eta proiektua emandako zenbatekora egokitzeko aukera eman 
duten. Hori dela eta, proiektua berrantolatzea proposatzen da, emandako zenbatekoa baino 
askoz handiagoa izan ez dadin, eta jarduera-eremuei lehentasuna emanez. Beraz, 
baratzeetako lau bideetatik hiru egitea proposatu du, Done Jakue Bidearekin bat datorrena 
egin gabe utzita, bera baita egoera onenean dagoena eta laguntzak beste bide batzuetatik 
jaso ditzakeena. 
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Udalbatzak aho batez erabaki du baloratutako memoria Azanza, Gil eta Urdozko aldapetara 
egokitzea, Loigorrikoa kanpoan utzita; izan ere, Donejakue Bidea denez, beste laguntza 
batzuk jaso ahal izango ditu eta beste hirurak baino egoera hobean dago. 
 
 
7.- KULTUR ETXEKO IKUS-ENTZUNEZKO EKIPOAK KUDEATZEA ETA 
TASA ONARTZEA 
Irigaray Oses alkateak hartu du hitza eta Martínez zinegotzi jaunak eta berak Garaitzeko-
Asi elkartearekin izandako bileraren berri eman du. Bertan, kultur etxeko ikus-entzunezko 
ekipoak erabiltzeko araudia eta taldea ezartzeko beharra ikusi zen, aurrekoekin gertatu zen 
bezala, edonork erabil ez ditzan. Lau edo bost laguneko talde boluntario bat sortzea 
pentsatu zen, haren erabilera ikasteko, eta horri dagokion tasaren bidez eskertzeko. Tasa 
hori aurrerago zehaztuko da. 
Martínez zinegotzi jaunak aipatu du antzeko kudeaketa kasuak daudela, hala nola Lesakako 
kultur etxea, eta horregatik gaia aztertu beharko dela. Udalbatzak aho batez erabaki du 
gazteei dei egitea taldea sortzeko eta ezarri beharreko tasak aztertzeko. 
 
8.- IRUÑEKO UDALARI KARRIKA IZENDAPENA ESKATZEA 
Irigaray Oses alkateak hitza hartu du eta ondoren transkribatzen den idatzia irakurri du 
onets dadin. 
Kontuan hartuta datorren ekainaren 13an Hermilio de Olóriz jaunaren hondakinak 
Madrildik Iruñera lekualdatu zireneko mendeurrena izanen dela, 1919ko maiatzaren 4an 
hil baitzen, Udalbatza honen ustez efemeride ona da bere irudia ostrazismotik ateratzeko. 
2020 maiatzaren 20an Udal honek Iruñekoari eskatu zion karrika bat dedikatzea. Antzeko 
beste eskaera baten mendeurrenarekin batera erabaki zen ekimena. Zehazki, 1920ko 
apirilaren 28an, Hermilio de Olóriz jauna hil zeneko lehen urteurrena zela eta, akordio 
bat aurkeztu zitzaion Nafarroako Gobernuari. Bertan adierazi zuen erakunde horrek 
“mirespen eta maitasun zerga berezi bat egin nahi zuela, hiribildu honetako bizilagun 
ospetsua izan zena, Nafarroako patriota ongilea […]. Hainbat merezimendu egin zizkion 
herriari, bere patriotismo bereziagatik, bizitza osoan Nafarroako handitasunaren 
zerbitzura jarri baitzuen”. Hartara, Oloriz iruindarra zenez, 1910eko eta 1920ko 
udalbatzek hiriko karrika bat hari dedikatzea proposatu zuten. 
2017an, Nafarroako Gobernuak, Nafarroako Urrezko Domina eman zien Arturo Campión, 
Julio Altadill eta Hermilio de Olórizi Merezitako saria izan zen Nafarroako bandera 
definitu eta, beste batzuekin batera, XIX. mende amaierako eta XX. mende hasierako 
Nafarroako elite kulturala osatu zutenentzat. Altadill eta Campión nahiko ezagunak dira, 
baina Hermilio de Olóriz (Iruñea, 1854 - Madril, 1919) gure lurrari egin zion ekarpena, 
bai historialari gisa, bai poeta gisa, ezezaguna eta ahaztua da.  
Nafarroako Euskara Elkartearen sortzaileetako bat izan zen 1877an, eta Euskara 
Aldizkarian (1878-1883) parte hartu zuen. Diputazioak 1878an Nafarroako Liburutegi eta 
Kronikari izendatu zuen, eta postu horietan jardun zuen, lehena 1908ra arte eta bigarrena 
1919an hil zen arte. 1885etik Historiako Errege Akademiako kide izan zen, eta 1888an 
Frantziako Arkeologia Elkarteko kide atzerritar hautatu zuten. 1891ean Nafarroako 
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Monumentu Historiko eta Artistikoen Batzordean sartu zen eta haren Buletinaren 
argitalpenean parte hartu zuen. 
Gamazadan (1893-1894) parte hartu zuen eta haren kronika ofiziala idatzi zuen. Egun 
haietako ospearen ondorioz, 1895. urtean Bartzelonako Lore-Jokoen mantentzaile izan zen 
eta Kataluniako Ibilaldien Zentroko Nafarroako bazkide delegatu hautatu zuten. 
Diputazioaren enkargua jaso zuen Foruen Monumentuko hilarrietan jarri ziren testuak 
idazteko, protesta haien oroimenez  
Olorizek, monumentu askoren hondamendia deitoratu zuen, Erriberriko gaztelua kasu, eta 
ahalegin handiak egin zituen zaharberritzea lortzeko.  
Prosaz eta bertsoz idatzitako bere literatur lan osoa Nafarroarekin lotuta dago, eta zabala 
eta ezezaguna da. Hainbat egunkari, aldizkari eta buletinetan argitaratutako hamar liburu 
eta artikulu baino gehiagok osatzen dute. 
Bere heriotzaren ondoren, Maximo Ortabe olerkariaren kantua bezalako okasio batzuetan 
izan ezik, ahanztura luzea iritsi zitzaion.  
Altadill eta Campión Iruñeko eta Antsoaingo kale izendegietan agertzen badira, Olorizek 
1997az geroztik Aurizkoan agertzen da, eta ondoren Puiukoan. Behin baino gehiagotan 
Miguel Izu edo Iñaki Uriarte bezalako idazleek Iruñeko kale izendegian sartzea eskatu izan 
dute. Antzinako Martires de la Patria kalea 1980ko hamarkadaren hasieran berrizendatu 
zenean, bere izena emateko aukera aztertu zen, baina azkenean Amaiurko Gaztelua hautatu 
zuten.  
2020ko maiatzaren 25ean, Aurizko Udalak, mende bat lehenago gaurkotutako lekukoa 
hartuta, Iruñeko Udalari kale-dedikaziorako eta hilobiaren babeserako eskaera bidaltzea 
erabaki zuen. 
Hilobiari dagokionez, esan behar da, historikoki ospetsua den norbaitek hilobia izan ala 
ez, garrantzi erlatiboa duela, eta hori gordetzea datu bat dela, herrialde batek kulturari 
eta kultura hori posible egiten dutenei ematen dien tratuari buruzko aztarnak ematen 
dituena. Kontuan hartuta Oloriz-Llanos senar-emazteek ez zuela ondorengorik izan eta 
hobiaren titulartasuna “airean” dagoela, Udalbatzak uste du Iruñeko Udalak hartu behar 
duela haren ardura eta Nafarroako historiaren eta kultur ondarearen zati gisa zaindu 
behar duela.  
Horregatik guztiagatik, Aurizko Udalaren osoko bilkurak, herri honetako 1910 eta 1920ko 
Udalbatzek hartutako ekimenarekin jarraituz, honako hau eskatzen dio Iruñeko Udalari: 
- Hiriko karrika edo plaza bat Hermilio de Olorizi dedikatzea, haren oroimena 
iraunarazteko. 
- Udalari eskatzen dio hiri horretako hilerrian duen hilobia (Santo Tomas kalea 74) 
mantentzearen ardura har dezala, merezi duela uste baitu, Nafarroako historiaren eta 
ondarearen zati gisa, Udalak Sarasateren, Yanguas eta Mirandaren, Iturralde eta Suiten 
edo Martzillako markesaren hilobiekin egiten duen bezala. 
 
Udalbatzak erabaki du aho batez: 
 1.- Iruñeko Udalari eskatzea Hiriko karrika edo plaza bat Hermilio de Olorizi dedikatzea, 
haren oroimena iraunarazteko. 
 2.- Iruñeko Udalari eskatzea hiri horretako hilerrian duen hilobia (Santo Tomas kalea 74) 
mantentzearen ardura har dezala, merezi duela uste baitu, Nafarroako historiaren eta 
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ondarearen zati gisa, Udalak Sarasateren, Yanguas eta Mirandaren, Iturralde eta Suiten edo 
Martzillako markesaren hilobiekin egiten duen bezala. 
 3.- Iruñeko Udalari erabaki honen berri ematea. 
  
9.- BERDINTASUN AGENTEAREN HITZARMENARI ATXEKITZEKO 
PROPOSAMENA  
Irigaray Oses alkate jaunak jakinarazi duenez, aurreko legegintzaldian eskualdeko 
berdintasunerako agentea kontratatzeko hitzarmenari ez atxikitzea erabaki zen arren, 
udalbatza berria denez, harekin harremanetan jarri dira hitzarmenari atxikitzeko aukera hori 
berriro baloratzeko; beraz, gaia berriro eztabaidatu behar dela uste du. Nolanahi ere, 
zerbitzuak orain arte izan dituen kostuak, 2024rako aurrekontua eta emandako diru-
laguntza aztertu ondoren, Udalaren egoera ekonomikoa eta beharrak kontuan hartuta, uste 
du egokiena, hitzarmenaren indarraldiko bi urteetan, zerbitzuak nola funtzionatu duen, zer 
ekintza eta emaitza izan dituen ikustea izango litzatekeela, eta, hala, berriz ere gaiari ekitea, 
hala badagokio.    

Irigaray Gil zinegotziak hartu du hitza. Horren arabera, gutxi gorabehera kalkulu baten 
arabera, Aurizko Udalak 125.000-130.000 euro gastatu ditu pertsonal-gastuetan, 
hirugarrenei egindako kontratazio espezifikoak kontuan hartu gabe. Iragarri du ekitaldi 
honetan, gainera, aparteko gastua egin behar dela Cedernako langileen gastuetarako, 
Pirinioetako UGETen funtsak kudeatzeagatik. Gehitu du kontuan hartu behar direla 
Kanaleburua eta Orreaga kaleetako zoladura lanen gastu bereziak eta kultur etxearen 
aurreikusitako erreforma; beraz, ez da beste inor kontratatzearen aldekoa, uste baitu 
Auñamendi gizarte zerbitzuen mankomunitateak egin dezakeela eginkizun hori. 2002ko 
irailaren 17ko bilkurara itzulita, zinegotzia zenean aurkako botoa eman zuen plantilla 
organikoa aldatu egin zen, Aurizko biztanleriarentzat neurriz gainekoa zela uste baitzen, 
biztanleriari eta erakundearen egoera ekonomikoari dagokienez. Ez da ahaztu behar diru-
laguntza 11 hilabeteko langileria gasturako dela, ez hamabi hilabetekoa bi urtean, eta ez 
dakigu a posteriori gertatuko dela. 

Azanza zinegotzi andreak hartu du hitza. Bere jarrera ezezko biribila dela dio, uste baitu 
zerbitzua Nafarroako Gobernuaren edo beste erakunde batzuen bidez eman daitekeela, hala 
nola NUKFaren bidez, horren inguruko neurriak bazkideen eskura jartzen baititu. Are 
gehiago, Udalak, Garaitzeko Asi elkartearen bidez, gaiarekin zerikusia duten jarduerak 
antolatu ahalko lituzke. Gainera, langileen gastuei egin beharreko ekintzen gastuak gehitu 
behar zaizkie, eta, bestalde, atxikitako udalei galdetu die eta gaur egun ez dakite zein 
jarduera egingo diren. Azkenik uste du zerbitzua Auñamendi Gizarte Zerbitzuetako 
Mankomunitateak kudeatu beharko lukeela, bere garaian zerbitzuak izango lukeen gastua 
zela eta hori emateari uko egin bazitzaion ere. 

Irigaray Oses alkatearen iritziz, erakunde gisa oso garrantzitsua da berdintasunarekin eta 
legearen aplikazioarekin zerikusia duen guztia kontuan hartzea, baina askoz ere 



16 
 

garrantzitsuagoa da herritarrekin lan egitea, eta badirudi zerbitzua kontratatzea 
erakundeentzat dela herritarrentzat baino. 

Eztabaidaren ondoren, Udalbatzak aho batez erabaki du zerbitzuaren bilakaera eta garapena 
itxarotea eta ikustea, eta ez atxikitzea, gutxienez berdintasun agentea kontratatzeko 
hitzarmena sinatu eta bi urte igaro arte. 

10.- FESTEN EGUTEGIA ONARTZEA 
Udalbatzak erabaki du aho batez alkateak proposatu duen herriko festen egutegia onartzea. 
Hona hemen: 
 -Igautreak (ospatuak)                 otsailaren 2 
 -Udaberriko edo Gurutze Santuko Feria   maiatzaren 5a 
 -San Juan festak                       ekainaren 21a, 22a, 23a, 24a eta 25a 
 -Artisautza Feria                      abuztuaren 15a 
 -Iraileko Feria                          irailaren 22a 
 -San Nikolas                            abenduaren 6a 
 
11.- “AHORA 1080 ORAIN” GIZARTE EKIMENEKO MOZIOA  
Irigaray Oses alkate jaunak hitza hartu du, eta “Ahora 1080 € Orain” kolektiboak 
aurkeztutako mozioaren berri eman du, Nafarroan gutxieneko pentsioa 1080 €-koa izatea 
eskatzeko. 

Udalbatzak erabaki du aho batez: 

1.- Nafarroako Gobernuari eta Parlamentuari eskatzea 2024tik gaitzen duela pentsiodunen 
pentsioa 14 ordainsarirengatik 1080 euro osatzeko behar den kontusaila. 

2.- Udal honen babesa adieraztea kolektibo horren aldarrikapenei eta, zehazki, pentsioetan 
dagoen genero-aldea ezabatzeari. 

3.- Osoko bilkuran hartutako erabakiaren jakinarazpena Nafarroako Gobernuari eta 
Parlamentuari igortzea. 

12.- BESTERIK 
Irigaray Oses alkateak hitza hartu du eta honako informazioa eman du: 

2023-2024 epealdian elurra garbitzeko lanak adjudikatzea 

Carlos Leachek aurreko kanpainako elurraren garbiketa-lanak egin zituen eta kontzesioa 
luzatu egin da, lehiaketara ateratzeko denborarik ematen ez zuelako. Aurten, hurrengo 
kanpainetan elurra garbitzeko lehiaketa egingo da. 

 Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 

Herri-aprobetxamenduak arautzen dituen Ordenantza aldatzea  
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Jendaurreko epean ez da alegaziorik aurkeztu ordenantza horren aldaketari buruz (16 C 
artikulua), hau da, egur loteez baliatzeko urteko 12 hilabeteetan herri honetan bizi beharko 
dela esaten duenari buruz, eta, beraz, behin betiko onetsita dagoela Nafarroako Aldizkari 
Ofizialean argitaratu ondoren.  

Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 

Udal arautegiaren aldaketa 

Jendaurreko epean ez da alegaziorik aurkeztu apartamentu turistikoa etxebizitzarekin 
parekatuko duen araudiaren aldaketari buruz, eta, beraz, behin betikoz onetsirik, 
Nafarroako Aldizkari Ofizialean argitaratuko da. 

Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 

Pirinioko Mahaia 

Pirinioetako Mahai berria eratu dela eskualdeko toki erakundeetako hautetsi berriekin, eta 
batzorde iraunkor bat sortu dela taldearen eguneroko jarduna kudeatzeko.  

Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 

Frontoiko argiak 

Frontoiko argia hondatuta zegoenez, hura konpontzeko agindu zitzaion Alejandro 
Belzunceri, eta Gabonak baino lehenagotik martxan dagoela.  

Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 

Landarte 

Interesgarritzat jo da Cedernako agenteak jasotako proposamena, eta, kultura gaiak 
despopulazioarekin eta landatartasunarekin lotuta lantzeko, Udal honek proiektuan parte 
hartzeko eskatuko duela.  

Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 

Energia ikerketa 

Herri honetan deskarbonizaziorantz eta energia garbiaren sorkuntzarantz aurrera egiteko 
eta, horrela, Aurizko biztanleei energia berriztagarriko iturriak eskaintzeko, Nafarroako 
Gobernuko Trantsizio Energetikoaren Zerbitzuak Xabier Zubialde ingeniariaren kontura 
energia fotovoltaikoaren inguruan proiektu txiki bat egiteko eman dituen laguntzak 
aprobetxatu nahi direla. Aipatutako dirulaguntzen deialdietara proiektua aurkeztuko da 
finantzazioa lortzeko. 

 Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 

Abeltzaintza azpiegiturak 
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Abeltzaintzako azpiegiturei buruzko diru-laguntzaren ebazpena iritsi dela, eta zenbatekoa 
40.000 euro baino txikiagoa denez, BEZik gabe, alkatetzaren ebazpenaren bidez esleituko 
direla.  

Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 

Praktiketako ikasleak. 

Nekazaritza eta Basogintza Institutuari formazio praktiketako ikaslea eskatu zaiola, joan 
den urtean bezala. 

Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 

1936ko gerrako errepresaliatuen monumentuaren inaugurazioa 

Bakea eta Bizikidetza Departamentuarekin eta eraildakoen familiekin monumentua 
martxoaren 23an inauguratzea baloratzen ari direla. 

Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 

13.- ESKAERAK ETA GALDERAK. 
Azanza zinegotzi andreak hartu du hitza Eslabako Santa Criz aztarnategira bisita 
antolatzeko ideiari berrekitea proposatuz. Azaldu duenez, ideia hori aurreko Udalbatzak 
izan zuen, baina pandemiaren ondorioz bertan behera utzi behar izan zen. Asmoa zen 
Udalak antolatzea, baina gastuak izena ematen dutenen kontura izatea. 
Irigaray Gil zinegotziak berretsi egin du Azanzak esandakoa eta azaldu du antolaketaren 
arrazoia Aurizko ezaugarriak dituen udalerri batean aztarnategia BIC deklaratzearen 
ondorioak zuzenean ezagutzea zela. Harremanetan jarri zen Eslabako eta Ledeako 
alkateekin, bi udalerriek Zalduakoaren antzeko aztarnategiak baitituzte; José Antonio 
Pedroarenarekin, Leireko monasterioa erakuts zezan, eta Ledeako jatetxearekin, menuaren 
prezioa zehazteko eta ixteko, baina pandemiak dena baliogabetu zuela. 
Udalbatzak erabaki du Azanza zinegotziak bidaia berreskuratzeko egin duen proposamena 
onartzea. 
Irigaray Gil zinegotziak hartu du hitza eta, alde batetik, irin-errota erosteko elkarrizketak 
ez direla ondo bukatu esan du, eragiketaren kostua ezin zelako bere gain hartu, 
mantentzerako egin beharreko lanak Udalaren ahalmena gainditzen zuelako. 
Bestalde, esan du datorren urtean bi gertaeraren bosgarren mendeurrena beteko dela, eta 
hori garrantzitsua dela tokiko historian. Alde batetik, Francisco de Jaso eta Azpilikueta 
(San Frantzisko Xabierkoa) 1525eko otsailaren 1ean errota alokatzeko kontratua sinatu 
zutenean egin zuten bisita, eta, bestetik, 1525eko ekainaren 19an plazan bost edo sei lagun 
erre zituztela, sorginkeria leporatuta.  Bi gertaerak gogoratu behar direla uste du; hala, 
sorginkeriarako, Begoña Munárriz Guezalak egindako monumentu-proiektu bat dago, eta, 
San Frantzisko Xabierkoaren bisitaren efemeriderako, Loizuren eta Oterminen arteko 
trafiko-berrantolamenduaz baliatuz, Antufan eta Mugakolarrean aurki aurkitu dituzten bi 
errota-harri izan ditzakeen monumentua jartzea proposatzen du. Harri horien sailkapenaz 
bera eta Martinez zinegotzia arduratuko dira. 
Udalbatzak Irigaray Gil zinegotziaren proposamena aztertuko du. 
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Eta gai gehiagorik ez zegoenez gero, bilkurari bukaera eman zaio egun bereko 20:00etan, 
eta nik neuk akta idatzi eta fede eman dut. 
 

 


